

# けいせん 議会だより

Vol.2



昭和町での研修

5月に第1号を発刊以来、40年間、糸余曲折しながら作り続け、今回で第161号とのことです。編集に関する基本的な考え方は、住民が読むものであるということを常に念頭に置き、「読みやすく、分かりやすく、親しまれる」議会広報を目指す、をモットーとして、字の大きさ、余白の取り方、写真の取り入れ方等、詳しく教えて頂きました。

また、昭和町は、町の理念として住民に「住んでよかったです」と言っていただけの「小さくても豊かな町づくり」を追求しているとの事で、学校などの基盤整備や高齢者福祉の推進など、ソフト施策を充実させることや、「日本一子育てしやすい町」とし

平成26年第1回定例会で、議会改革の一環である議会報を発行する事を決定しました。そのため、全国町村議会広報コンクールで最優秀賞を受賞している昭和町に、議会報づくりの研修及び山梨県内で最も人口が増えた町の「まちづくり」の研修に行つてきました。

昭和町の議会だよりは、昭和49年

## 【目的】

平成26年第1回定例会で、議会改革の一環である議会報を発行する事を決定しました。そのため、全国町村議会広報コンクールで最優秀賞を受賞している昭和町に、議会報づくりの研修及び山梨県内で最も人口が増えた町の「まちづくり」の研修を行つてきました。



昭和町立押原小学校グラウンド視察



麻生事務所訪問

て、いろいろな事業に取り組んできました。  
翌日は、国会衆議院会館の麻生事務所を訪問。  
あいにく麻生先生は公務のためご不在でしたが、政策秘書の野田氏に、国として今後この筑豊地域をどのように活性化していくかとお考えなのか、また補助金の申請方法等々、約2時間、いろいろと話を聞かせていただき、その後、国會議事堂内を案内していただきました。

今回の研修は、移動時間は長かったのですが、昭和町の議会の皆さん、麻生事務所の野田秘書に熱心に教えていただき、心から感謝しております。

下川康弘

# 一般質問

6月定例会で次の議員が一般質問しました。

議員が町の行財政全般について執行部に説明を問うものでした。  
紙面の都合により、一般質問の内容を、要約して記載しています。



竹本慶吉議員

## 国民健康保険税について

問　近年医療費が増加して、これまで財源を賄つて来た基金も底をつき、財源不足の状態になつていて。具体的な原因が、種々あると思うので、担当課長に説明を求めたい。

答(三宅課長)

国保加入者の構成比率の変化と医療費の増加が、原因と判断される。

問　町長に尋ねたい。25年度決算では、赤字一五〇〇万円を繰上充用で対応するとのこと。国保の現状では、単年度に約四〇〇〇万円の赤字が発生している。この状態を放置すると赤字が累積する。10年前に私は国保運営協議会の会長を務めていた。この頃の基金残額は約一億円であった。一方国保税は合併前の嘉飯山二市八町で最高額だった。平成16年度に必要以上の基金を残すべきではないと判断し、国保税の値下げを実行して以来10年以上税率を上げず、やりくりし現在に至っている。赤字分は一般財源からというのではなく、国保会計は国保で賄うという考え方が重視だ。町長の今後の対応を伺いたい。

答(町長)

平成29年度から運営制度が改正される予定で、国保税の値上げも視野に入れ、国保運営協議会に諮問するなど検討していく。

答(町長)

本年11月で町長も私共町議会議員も、任期満了を迎える。振り返ると8年前の桂川町は財政危機にあり、基金も19年度には底をつく状況にあつた。町政も前町長の助役人事案件に端を発して混乱し、前町長の不信任案が可決成立。前町長は失職した。議会も解散され町長に取り組み公債費の繰り上げ償還で財政危機を克服し、現在二期目で公約である桂川駅周辺整備等を着実に実行した。次期も継続して町政を担う決意を伺いたい。

## 町長の進退について



大塚正敬議員

## 若い女性の半減について

問　本年11月で町長も私共町議会議員も、任期満了を迎える。振り返ると8年前の桂川町は財政危機にあり、基金も19年度には底をつく状況にあつた。町政も前町長の助役人事案件に端を発して混乱し、前町長の不信任案が可決成立。前町長は失職した。議会も解散され町長に取り組み公債費の繰り上げ償還で財政危機を克服し、現在二期目で公約である桂川駅周辺整備等を着実に実行した。次期も継続して町政を担う決意を伺いたい。

問　5月8日、日本創成会議の分科会は、地方から3大都市圏への人口の流出が現在のペースで続けば、2010年に比べて2040年に896市区町村で、子どもを産む中高世代の20代から30代までの人口が半減するとして、将来的には消滅する恐れがあると警告した。福岡県内は22団体で、此の内筑豊地区は9市町村が該当し、本町は減少率57.4%でワースト5である。若い世代が生活の基盤を築き、子育てがしやすい町づくりを施策として打ち出すべきであり、少子化対策は早ければ早い程効果があると想われる。

答(町長)

次期も継続して立候補する。公約の実現や諸課題の解決に向け努力する決意である。

## 全国学力テスト結果公表について



藤川正恭議員

支援策をはじめいろいろな観点から検討していきたい。

果が上がると強調している。そこで子ども達に「どんな桂川町を希望するのか」作文や絵を描いてもらい、その発表の場を作るとか、子ども議会の開催等子ども達の希望を町づくりに役立てほしい。又、子育て支援では、出産祝いや保育所の給食費の無料化、家を建てた人には祝い金の支給や固定資産税の減免等、若い者定住のプロジェクトを検討して頂きたい。桂川町が将来明るく住みよい町であつてほしいし、他の町から移り住みたくなる町であつてほしいと要望する。今後若い女性を増やすための対策についてどの様にお考えかお尋ねしたい。

答(町長)

人口問題に関する報道は正直ショックキングだった。しかし、現状を直視するとその傾向にある事は事実であり、国と地方が一体となつて、少子化に歯止めをかけ、人口構造を変えていく必要性について警鐘を鳴らしている。本町における女性の20才から39才までの人口は1,492人で、0才から19才までの人口は1,130人。単純に比較すると25%の減になる。若い女性の人口を増やすには、子育てしながら安心して働ける雇用の場と生活環境を提供し、子ども達の将来に、夢や希望が描ける教育環境が整つた定住区づくりが必要である。現在住宅改修に対する補助や合併浄化槽設置に対する補助などを実施しているが、今後住宅の

答(教育長)

今後、公表するかどうかは、町教育委員会で決めたい。その時は結果が必要だとと思う。「点数が何点とか学校が何番目」かという要求に対しても、「大人の対応」が必要ではないか。

答(教育長)

今後、公表するかどうかは、町教育委員会で決めたい。その時は結果が必要だとと思う。

答(教育長)

一定の配慮をしながら地域の課題を改善する方向で検討したい。

## 文教厚生委員会

### 桂川小学校給食試食

7月3日(木)、桂川小学校で議員や職員と給食試食を致しました。

この日のメニューは胚芽パン、牛乳、じゃがいものカレー煮、ブロッコリーのサラダ、マーガリンです。

給食費について	1日当たり	1ヶ月当たり
	小学校	中学校
ご飯	220円	261円
パン	224円	265円



給食に対する町の補助金は以下の通りです。  
パン袋代4円(H25年度 4円×73,653食×1.05=309,342円)  
給食費 月々100円(H25年度 100円×11,123人=1,112,300円)  
学校給食は、子ども達の成長に役立っているのがよくわかります。

本田英子

## 現場視察

### 総務経済建設委員会



7月3日(木)  
中ノ坪橋にて  
北原裕丈

視察箇所については、平成25年度に完了した中ノ坪橋歩道拡幅工事をはじめとする道路の現地視察を行いました。

中ノ坪橋はこの工事完了により車道幅員が6.0mから6.75mに、歩道幅員が2mから3mに広がっており、通学路でもある当路線の安全性の向上が図られています。

## 常任委員会活動報告



# 6月定例会で審議された結果



【議案】	件名	付託委員会審査結果	審議結果
推薦 第1号	桂川町農業委員会委員の推薦	一	【可決】
承認 第1号	平成25年度桂川町一般会計補正予算(専決第1号)	総務経済建設委員会 文教厚生委員会 全員賛成	【承認】
承認 第2号	平成25年度桂川町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算(専決第1号)	総務経済建設委員会 全員賛成	【承認】
承認 第3号	平成25年度桂川町土地取得特別会計補正予算(専決第1号)	総務経済建設委員会 全員賛成	【承認】
承認 第4号	平成25年度桂川町国民健康保険特別会計補正予算(専決第1号)	文教厚生委員会 全員賛成	【承認】
承認 第5号	平成25年度桂川町後期高齢者医療特別会計補正予算(専決第1号)	文教厚生委員会 全員賛成	【承認】
承認 第6号	平成25年度桂川町水道事業会計補正予算(専決第1号)	総務経済建設委員会 全員賛成	【承認】
承認 第7号	桂川町税条例の一部を改正する条例の制定	総務経済建設委員会 全員賛成	【承認】
承認 第8号	桂川町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定	総務経済建設委員会 全員賛成	【承認】
議案 第15号	平成26年度桂川町一般会計補正予算(第2号)	総務経済建設委員会 文教厚生委員会 全員賛成	【可決】
報告 第2号	平成25年度桂川町繰越明許費繰越計算書の報告	一	【報告】
報告 第3号	平成25年度桂川町土地開発公社決算の報告	一	【報告】
【追加議案】			
意見書案 第1号	「手話言語法(仮称)」の早期制定を求める意見書(案)について	一	【可決】
請願第1号	「手話言語法」の制定を求める請願書	一	【みなし採択】

閉会中の付託事件審査は、「道路管理について」です。

桂川駅南側道路は、終点側から230m区間が工事完了。現地測量・設計委託も完了し、現在用地買収面積の確定後、用地買収契約の予定です。補助事業では狭い道路整備事業で八王子・大坪線道路拡幅工事を、又交付金事業では、北古賀・中屋線道路舗装工事他3路線、馬場嶋橋他2箇所の橋梁修繕工事を予定。

委員長 竹本慶吉

## 文教厚生委員会報告

閉会中の付託事件審査は、「環境衛生対策について」です。

5月に個人所有の田んぼにタイヤ16本、町道沿いにテレビのブラウン管15個、引っ越しの際に出たと思われるゴミ、軽トラ約1台分と悪質な不法投棄が発生しています。その都度、警察・保健福祉事務所に報告をし、監視強化を依頼しております。

5月18日「桂川町環境美化の日行動」では、3.5トンと昨年の倍以上の回収量があり、参加して頂いた住民の皆さまには、厚く感謝申し上げます。

## 総務経済建設委員会報告

## 編集後記

7月7日広報委員会の日、大型の台風8号が発生したとニュースが報道されました。台風の被害を受けました。また、地域のみなさまに、心よりお見舞いを申し上げます。来年は、優勝めざして頑張ります。



委員長 下川康弘

7月7日広報委員会の日、大型の台風8号が発生したとニュースが報道されました。台風の被害を受けました。また、地域のみなさまに、心よりお見舞いを申し上げます。来年は、優勝めざして頑張ります。

原中政廣